

Desplome del poder adquisitivo de los campesinos (El Financiero 09/06/11)

Desplome del poder adquisitivo de los campesinos (El Financiero 09/06/11) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 9 de junio de 2011 • Sus ingresos son sólo de subsistencia: CAP. • Necesario, fortalecer la inversión productiva en el medio rural. • Urge poner freno a las políticas asistencialistas. Abandono. (Foto: Archivo) El poder adquisitivo de los campesinos ha bajado considerablemente en los últimos años y en la actualidad sus ingresos son sólo de subsistencia, la mayoría de ellos obtenidos a través de programas sociales "paternalistas". Frente a esa situación, dirigentes de ocho de las 12 organizaciones que integran el Congreso Agrario Permanente (CAP), coincidieron en que es necesario eliminar los apoyos que se dan a los agroindustriales, y focalizarlos a inversión productiva en el medio rural. En una reunión con el secretario técnico del Grupo Diálogo Rural en México, José Antonio Mendoza Zazueta, se coincidió en que el problema en el sector ya no es de presupuesto, sino de orientación del mismo y de aplicación de políticas públicas. "La reorientación impulsaría la generación de empleo, productividad agropecuaria y desarrollo rural sustentable, donde el campesino, ejidatario, indígena y comunero sea rector de su propio destino", planteó José Luis González Aguilera, coordinador del CAP. Sobrediagnóstico Los líderes consideraron que si bien ya existe un "sobrediagnóstico de la pobreza y la marginación en el campo", lo cierto es que no se aterrizan acciones concretas que cambien este panorama a corto y mediano plazos. Señalaron la urgencia de romper con los privilegios económico-políticos que tienen algunos agroindustriales como Maseca, Bimbo, MINSA y Gruma, y con las políticas asistencialistas, a fin de lograr que el campesino se empodere de la producción y su calidad de vida. El coordinador del CAP insistió en que los campesinos deben apropiarse de la producción mediante políticas públicas que incentiven la inversión, las cadenas de comercialización y de valor, así como de desarrollo humano. Para el secretario general de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, Álvaro López Ríos, los pobres no deben ser por más tiempo conejillos de laboratorio y estudio para determinar que su marginación se acentúa. Es indispensable convertirlos en sujetos de participación y desarrollo.